



JO

兵庫県立姫路別所高等学校
47回生 学年通信 第20号
令和5年1月11日発行



新年おめでとうございます。

令和5年が幕を開けました。いよいよ今年4月からは、最終学年に突入します。これからは、「最後の」を冠した行事が続きます。ちなみに3学期の学年末考査も最後です。来年のそれは卒業考査になります。ともあれ各自の進路実現に向けて後悔しないよう最善を尽くしましょう。我々も出来る限りの支援や応援をします。47回生の皆さんの頑張りに期待しています。

新春号にあたり、学年教員からのメッセージをお届けします。(通)

正月にいつも思うこと。テレビや新聞で「新年あけましておめでとうございます」を見聞きすることがある。今から20年ほど前、先輩教師(国語)から「新年あけまして…」はおかしいと指導された。新年が明けたら翌年になると。私はそれ以来使わないようにしている。最近のNHKのホームページでは「厳密には新年とあけましてが重複しているとも言えますが、広く一般に使われているので、誤りとは言えないでしょう。年始の挨拶の慣用として、広く使われていますし…」とある。言葉は時代とともに変化していくものなのか。「腹痛が痛い」「机上の上」などが自然に使われる時代が来るかもしれない。

皆さんへのお題…「全然美味しい」と「全然美味しくない」。広辞苑も動かすこの表現について、どちらが正しいかネットで調べてみよう。新たな発見があるはず。

学年主任 上月通歳

明治時代、海外から輸入された「うさぎ」は珍しい動物として人気で、人々の間で高い価格で売買されてました。ブームが過熱、それを抑えるために「うさぎ税」が導入、東京では1羽につき毎月1円(現在の約1万円)が課されました。うさぎを漢字で書くと「兔」となります。よく見ると「免」に似ています。この事からうさぎは災難や悪運、悪い気などから免れるといわれました。君たち一人一人が自分の進路実現にまい進し、余計なことから免れますように願っています。

副主任・2組担任 芝田智明

あけましておめでとうございます。本年もよろしくお祈りします。年末年始いかがお過ごしでしたでしょうか。私は赤穂の方へ小旅行に行ってきました。広大な海が見渡すことができ、改めて自分の小ささに気付きました。今年は最終学年になる年です。日々成長するためにまず自分を知り、自分の未熟さに気付くこと。そのためには周りをしっかり見る必要があります。2023年が皆さんにとっても私にとっても勝負の年となるよう日々海を見ていたいと思います。

1組担任 大久保伸吾

あけましておめでとうございます。冬休みはいかがでしたか?私は、高校の同窓会が5年ぶりにあり、出席してきました。高校時代の友人や恩師と会話する中で、自身の高校時代を懐かしむことができました。それと同時に、まさに青春真っ只中の皆さんを羨ましく感じつつ、そんな皆さんと共に学校生活を送れている日々を改めて喜びを感じています。さて、年も変わり、いよいよ3年生が近づいてきました。2023年がいい1年になるように共に頑張りましょう。

3組担任 北垣翔大

あけましておめでとうございます。みなさんはこの冬休みどのように過ごしましたか?私は高校時代の恩師が、昨年で母校を去ることになったのでその会に参加してきました。野球部の顧問であったその先生は、「野球を教えるのではなく、野球で教える」という指導をしてきたと話をしていました。技術だけでなく、礼儀であったり、感謝の心であったり、人としてのあり方などを野球を通じて指導してきたと……。学年団も同じように、学校という場を通じて、勉強だけではなく、皆さんが人間的に成長出来るように2023年も尽力していきたいと思います。

学年付 志鷹明依

～ 進路講演会 ～



12月14日に2学年で進路講演会を実施しました。

大学、短大・専門・看護・医療・公務員・就職の6分野に分かれ、それぞれが将来を見据え、自身が希望する分野の講演をうけました。

この講演会を通じて、自身の進路について必要な準備などを知ることができたのではないのでしょうか……。

今日の話聞いて、早めに進路を決めて、自分が行きたい大学を目指すことが大事だと再確認することができました。また、高校時代に主体的に取り組んで何か一つ頑張ったことを作ることも大事だと分かりました。

1組 土山侑耶



講義を受ける前はあまり将来について向き合えていませんでしたが、先生の話や試験日などを聞いて、今から試験のために出来ることを少しずつ頑張っていきたいなと思えるいい機会になったので良かったです。
3組 松井そら



自分の進路にとっても迷っているときに、とても役に立つことを知れました。大卒の3人に1人が3年以内に仕事をやめていて、とても驚きました。やる事がなかったらとりあえず大学に行きたいと思っていたけど、将来何をしたいか逆算をし、その専門学校に行く方が仕事に就きやすいと思いました。自分の将来について考えて、自分に合う専門学校を見つけていきたいと思いました。
2組 梅田蓮

1・2月の予定

日	曜	1月	日	曜	2月
10	火	始業式、課題考査	3	金	マラソン大会
11	水	課題考査	4	土	共通テスト模試(希望者)
13	金	1月ベネッセ総合学力テスト (希望者)	6	月	通学路マナーアップキャンペーン (~8日)
14	土	1月ベネッセ総合学力テスト 実力診断・看護医療模試 (全員)	13	月	大掃除(7限)
			14	火	生徒登校禁止
			15	水	特色選抜入試
17	火	阪神淡路大震災追悼行事 通学路マナーアップキャンペーン (~19日)	20	月	学年末考査①
			21	火	学年末考査②
			22	水	学年末考査③
21	土	第3回実用英語技能検定	23	木	学年末考査④
22	日	全商簿記実務検定試験	24	金	学年末考査⑤
29	日	全商情報処理検定試験			卒業証書授与式予行
31	火	全校集会	26	日	卒業証書授与式
			27	月	代休
			28	火	代休

球技大会

12月20日に球技大会が実施され、バスケ・バレー・ドッジの3種目で、学年を交えて戦いを繰り広げました。寒さが心配されましたが、晴天のもと楽しくプレーする姿が見受けられました。



2学年戦績

- 男子バスケ 2位 2-3
- 女子バスケ 3位 2-2
- 男女バレー 2位 2-2
- 女子ドッジ 2位 2-3A
3位 2-3B

1月を終えるとすぐに学年末考査がやってきます。3学期はこの学年末考査が一回きりです。全員で気持ちよく進級できるように、今一度、気を引き締めて取り組んでいきましょう。



新年のクイズ (tsu-sai's choice)

下の①②に入る漢字を考え、①+②の漢字の食べ物を答えなさい。
(おせち料理には必ず入っています) 《上月作》

木	球
白 ① 舩	垣 ② 室
華	性

正しい答えを上月に報告した人には、素敵なお年玉(品)を用意しています。
(最初の1人のみ)

